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LAG AktivRegion Steinburg e.V. │ Viktoriastraße 17 │ 25524 Itzehoe  

 

Anlass LAG AktivRegion Steinburg, 59. Vorstandssitzung, 
28. Vorstandssitzung der Förderperiode 2015-2020 
Huje, 28. September 2022 

Ort Huje, Bürgertreff 

 
Zeit 17:00 Uhr bis 18:15 Uhr 

 
Ergebnisprotokoll Vorstandssitzung 

 

Einberufen von: Dr. Wenzlaff Leitung: Manfred Schmiade 

Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste 

Tagesordnungspunkte 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Tagesordnung und Protokoll der letzten Vorstandssitzung 

3. NEU: Aufnahme neuer Mitglieder 

4. Bericht des stellvertretenden Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

5. Projektbeschlüsse 

6. Projektanfragen und Ansätze zur Regionalentwicklung 

7. Regionalbudget 2023 

8. Beschluss der IES Fischwirtschaftsgebiet Glückstadt 

9. Sonstiges 

Schlussfolgerungen/Beschlüsse 

1. Der Vorstand ist beschlussfähig (5 private und 1 öffentlicher Partner). Es gibt keine 
Anmerkungen zum Protokoll der letzten Vorstandssitzung. Die Tagesordnung wird 
um den Tagesordnungspunkt 3 „Aufnahme neuer Mitglieder“ ergänzt, die Reihen-

folge der nachfolgenden Punkte verschiebt sich entsprechend.  

2. Der Vorstand beschließt die Aufnahme von Herrn René Petersdorf.  

3. Der Vorsitzende wird einstimmig ermächtigt, Aktualisierungen der Integrierten Ent-
wicklungsstrategie nach Rückmeldung durch das Land vorzunehmen, um die Aner-
kennung der IES zu gewährleisten. 

4. Das Projekt 103-2022 Glückstadt – Gründungszentrum wird einstimmig beschlossen. 

5. Die Fördereckdaten für das Regionalbudget 2023 werden wie vorgestellt einstimmig 

beschlossen. 

6. Die IES Fischwirtschaftsgebiet Glückstadt wird einstimmig beschlossen. 

7. Die nächste Vorstandssitzung findet am Do., d. 08.12.2022, statt.  

 
Die Präsentation/Tischvorlage ist Bestandteil des Protokolls. 
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1. + 2.  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Da der Vorsitzende Dr. Wenzlaff an der heutigen Sitzung nicht teilnehmen kann, 
leitet Herr Schmiade als stellvertretender Vorsitzender des Vorstandes die Sitzung. 

Er eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Vorstandsmitglieder. Er richtet 
einige Worte zum Abschied an Frau Rohwedder von RegionNord, die das Regional-
büro verlässt, und begrüßt Frau Schmitt als ihre Nachfolgerin.  

Insgesamt sind ein öffentliches und fünf private Vorstandsmitglieder an-
wesend. Somit ist der Vorstand beschlussfähig. 

 

2. Tagesordnung und Protokoll der letzten Vorstandssitzung 

Die bei der Einladung vorgeschlagene Tagesordnung wird um den Tagesordnungs-

punkt 3 „Aufnahme neuer Mitglieder“ ergänzt. Die Reihenfolge der nachfolgenden 
Tagesordnungspunkte verschiebt sich entsprechend. Dem Änderungsvorschlag 

wird zugestimmt und die Tagesordnung wird beschlossen. Zum Protokoll der letz-
ten Sitzung gibt es keine Anmerkungen und Änderungswünsche. 

 

3. Aufnahme neuer Mitglieder 

Es liegt ein Aufnahmeantrag von Herrn René Petersdorf aus Hodorf vor. Der Vor-

stand beschließt einstimmig die Aufnahme. 

 

4. Bericht des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

Herr Prüß stellt den kommenden Übergang der Förderperiode und die Verwen-
dung der Restmittel nach dem Beschluss des Landesbeirats der AktivRegionen 

am 17.08.2022 vor. Danach werden die verbleibenden Mittel des Grundbudgets 
der AktivRegionen in einem Landestopf gesammelt, über den die Förderung der 

ab dem 15.10.2022 beschlossenen Projekte finanziert werden, sofern sie bewilli-
gungsreif sind. Solche Projekte können noch bis zum 30.03.2023 beschlossen 
werden. Voraussichtlich im Januar oder März 2023 wird die neue Förderperiode 

beginnen. Die Rückmeldungen zur Auswahl der neuen Integrierten Entwicklungs-
strategie erfolgt im Oktober 2022. Herr Smuda vom LLUR ergänzt, dass die Ak-

tivRegionen am 24.10.2022 ein Anschreiben über die Anerkennung oder Ableh-
nung der IES bzw. Informationen über notwendige Korrekturen erhalten. 

Der Vorsitzende wird einstimmig seitens des Vorstandes ermächtigt, Ak-

tualisierungen der Strategie nach Rückmeldung durch das Land vorzu-
nehmen, um die Anerkennung der IES zu gewährleisten. 

Herr Prüß berichtet über das Klimaschutznetzwerk Steinburg. Die Gemeinden des 
Kreises Steinburg haben sich bei einer Sitzung des Gemeindestages dafür ausge-
sprochen, pro Stadt / Amt eine Personalstelle für Klimaschutzaktivitäten zu 

schaffen. Kreisweit soll eine Zuständigkeit für die Abstimmung der Zusammenar-
beit der örtlichen Klimaschutzmanager geschaffen werden. Das Arbeitspapier be-

findet sich in Beschlussfassung. 

Herr Holst informiert über die derzeitige Vorbereitung der europaweiten Aus-
schreibung des Regionalmanagements.  

Die seit der letzten Vorstandssitzung bewilligten Projekte und Ortkernentwick-
lungskonzepte sowie noch ausstehende Bewilligungen werden vorgestellt. 
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5. Projektbeschlüsse  

Es liegt ein Projektantrag vor. Bevor über das Projekt beraten wird, gibt das Regi-
onalmanagement eine Übersicht zum Restbudget auf Grundlage der vorher erläu-
terten finanziellen Ausgangslage. Inkl. der Mittelübertragung von anderen Aktiv-

Regionen (870.000,00 €) betrug das Gesamtbudget 3,67 Mio. €. Die aktuellen 
Restmittel liegen bei 65.310,96 €, d.h. bei Beschluss des vorliegenden Antrags 

betragen die in den Landestopf zu überführenden Restmittel 38.000,03 €. Eine 
Überzeichnung des Budgets ist nicht möglich. Anträge für Mittel aus dem Landes-
topf können erst ab dem 15.10.2022 beschlossen werden. 

 

Projekt 103-2022 Glückstadt – Umsetzungskonzept für ein Gründungs- 

und Innovationszentrum in Glückstadt 

An der Beratung sind 1 öffentlicher Vertreter und 5 WiSo-Partner beteiligt.  

Herr Dr. Busch stellt von Seiten Glückstadt das Projekt vor. 

Bei den Mitgliedern des Entscheidungsgremiums liegt kein Interessenskonflikt vor. 

Das Regionalmanagement erläutert seinen Bewertungsvorschlag. Demnach 

kommt das Regionalmanagement in seiner Beurteilung zu einer Bewertung von 
insgesamt 17 Punkten.  

Anschließend hat der Vorstand das Projekt eigenständig beraten, bewertet und 
beschlossen. Das Projekt erhält 17 Punkte. 

Die Mindestpunktzahl für Konzepte beträgt 10 Punkte. Die Höherstufung im Aus-

wahlkriterium Modellhaftigkeit (+5 %) eröffnet die Möglichkeit einer Erhöhung der 
Förderquote um 5 % von 60 % auf 65 %. Eine Förderfähigkeit ist damit gegeben. 

Die Förderquote wird auf 65 % festgelegt. Die Fördersumme beträgt demnach 
27.310,93 €.  

Der Projektantrag wird einstimmig mit 6 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen und 0 

Enthaltungen beschlossen. 

 

6. Aktuelle Projektanfragen und Ansätze zur Regionalentwicklung 

Abrissprojekt Münsterdorf: Ein gemeindeeigenes, leerstehendes Altgebäude 
im Ortskern Münsterdorf soll abgerissen werden. Im Ortskernentwicklungskon-

zept Münsterdorfs wurde die Konzeption eines zweigeschossigen Baus mit einer 
klassischen Gestaltung der Fassade herausgearbeitet, in dessen Erdgeschoss sich 

ein Versammlungsraum und ein kleiner Laden / ein Café sowie im Obergeschoss 
mehrere senior:innengerechte Wohnungen befinden sollen. Der Projektantrag 
wird voraussichtlich in der nächsten Vorstandssitzung vorgestellt. 

Projektgespräch Wärmenetz Puls: Die Geschäftsstelle klärt, ob eine Antrag-
stellung zum nächsten Vorstand erfolgen kann. 

Gemeinde Horst: Die Gemeinde plant den Neubau einer Radabstellanlage am 
Bahnhof Horst. Die Anlage wird über die Kommunalrichtlinie gefördert. AktivRe-
gion und Amt prüfen eine ergänzende Förderung über die AktivRegion.  

Es gibt drei weitere Projektanfragen zu „Kümmerer-Projekten“. Diese werden für 
die neue Förderlaufzeit vorbereitet.  
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Herr Prüß schlägt folgende Ansätze zur Regionalentwicklung für das nächste 

Jahr vor:  
• Es soll ein Fachforum Daseinsvorsorge 2023 zur Information über Ehren-

amt und Gemeinschaft durchgeführt werden.  
• Die in den Verwaltungen Zuständigen für Fördermittel werden zu den 

neuen Fördermöglichkeiten der AktivRegion informiert. 

• Die AktivRegion bietet im Rahmen von Bürgermeisterrunden und Amtsaus-
schüssen Information und Beratung zu den Fördermöglichkeiten der ländli-

chen Entwicklung an. 
Herr Smuda regt an, in diese Veranstaltungen neben den Fördermöglich-
keiten der AktivRegion auch zu weiteren Fördermöglichkeiten der ländli-

chen Entwicklung durch das Regionalmanagement zu informieren.  
 

Die Maßnahmen werden vom Vorstand begrüßt.  
Frau Ahrens-Gravert merkt an, auch das Thema „Bildung für nachhaltige Ent-
wicklung“, gerade auch im Erwachsenenbereich und in Betrieben, im Blick zu be-

halten. Der Bedarf ist hier groß. Die Geschäftsstelle sichert zu, sich diesem 
Thema zu widmen.  

 

7. Regionalbudget 2022 

Herr Prüß zieht ein Resümee aus der Umsetzung des Regionalbudgets 2022: Von 
27 beantragten Projekten wurden 17 ausgewählt, welche sich auf insg. 437.060,35 
€ (Investition) belaufen mit einer Fördersumme von 345.433,46 €. 4 Projekte er-

hielten eine Fristverlängerung aufgrund von Lieferschwierigkeiten. 

Unter anderem auf Grundlage der Diskussion aus der letzten Vorstandssitzung am 

02.06.2022 stellt er die neue Matrix fürs Regionalbudget 2023 vor: 

1. Die Umgestaltung von Spielplätzen z.B. durch den reinen Ersatz von Spielge-
räten wird nicht mehr als Fördermaßnahme angeboten werden, eine Neueinrich-

tung eines Spielplatzes hingegen schon. 

2. Es soll an der Förderung zum Einsatz erneuerbarer Energien festgehalten wer-

den. 

3. Maßnahmen zur Verbesserung der Barrierefreiheit sollen weiterhin gefördert 
werden. 

4. Neue Gemeinschaftsangebote sollen weiterhin förderfähig sein. 

5. Ein Schwerpunkt soll die Förderung der Radinfrastruktur sein. 

Das Landesamt empfiehlt, für die Antragsstellung noch die bisherige Strategie als 
Grundlage zu nehmen. 

Die Kernthemenbewertung bleibt unverändert, die kernthemenübergreifende Be-

wertung wird insofern verändert, dass die Kriterien „Arbeitsplatzwirkung“ und die 
„Kooperation durch Mitfinanzierung“ gestrichen werden, da diese in den bisherigen 

Projektaufrufen keine Bedeutung gespielt hätten.  

Neu sind dafür Zusatzpunkte für Radrastplätze an regionalen Radwegen (10 
Punkte) und an Radfernwegen (20 Punkte). Damit soll der Schwerpunkt Radinfra-

struktur unterstützte werden. Zudem wird derzeit in einem kreisweiten Projekt die 
Radwegebeschilderung bis zum Frühjahr 2023 verbessert. Die Schutzhütten sind 

eine wichtige das Radfahren unterstützende Infrastruktur. 
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Die Fördereckdaten werden wie vorgestellt einstimmig beschlossen. Der 

Vorsitzende wird einstimmig seitens des Vorstandes ermächtigt, den 
Förderantrag für das Regionalbudget zu stellen. 

 

8. Beschluss der IES Fischwirtschaftsgebiet Glückstadt 

Die vom Arbeitskreis beschlossene Fassung der Integrierten Entwicklungsstrate-

gie Fischerei 2021-2027 wird zur Abstimmung gestellt. Es gibt keine Ergänzun-
gen oder Anmerkungen. Der Vorstand beschließt die Integrierte Entwicklungs-

strategie 2021-2027 als Bewerbungsgrundlage für die Anerkennung als Fischwirt-
schaftsgebiet in der AktivRegion Steinburg für die nächste EMFAF-Förderperiode 
2021-2027 in Schleswig-Holstein. 

 

9. Sonstiges 

Nächster Termin: Vorstandssitzung am Do., den 08. Dez 2022. 

Fürs Protokoll: Katharina Schmitt (RegionNord)  
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Anlage 1: Teilnehmerliste Vorstandssitzung am: 28. September 2022 

Wirtschafts- und Sozialpartner 

 Name, Vorname – Funktion  Teilnahme ja │ nein 

Wirtschaft Sievers, Gerd – Beisitzer ja ☒│ nein ☐ 

Landwirtschaft 
Sieh, Ida – Beisitzerin ja ☒│ nein ☐ 

Westphalen, Maren – Beisitzerin ja ☒│ nein ☐ 

Bildung / 
Schule 

Ahrens-Gravert, Corinna – Beisitzerin   ja ☒│ nein ☐ 

Soz. / Familie 
Meiners-Gefken, Dr. Maria – Beisitze-
rin  

ja ☒│ nein ☐ 

Sport / Jugend Dibbern-Voß, Silke – Beisitzerin  ja ☐│ nein ☒ 

Anzahl der anwesenden stimmberechtigten Wirtschafts- und Sozialpartner: 5 

 

Öffentlicher Sektor 

 Name, Vorname – Funktion  Teilnahme ja │ nein 

CDU-Kreis-
tagsfraktion 

Wenzlaff, Dr. Reinhold –  
1. Vorsitzender 

ja ☐│ nein ☒ 

SPD-Kreis-
tagsfraktion 

Schmiade, Manfred – stv. Vorsitzender  ja ☒│ nein ☐ 

LVB Amt 
Horst-Herz-
horn 

Lantau, Michael – Schriftführer  ja ☐│ nein ☒ 

LVB Amt 
Wilster-
marsch 

Wiese, Heiko - Kassenwart  ja ☐│ nein ☒ 

Bgm. 
Glückstadt 

Rolf Apfeld – Beisitzer ja ☐│ nein ☒ 

Anzahl der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder des öffentlichen Sektors: 1 

 

Nachrichtlich 

 Name, Vorname – Funktion  Teilnahme ja │ nein  

 Smuda, Dennis – LLUR ja ☒│ nein ☐ 

 Ruhser, Peter – LLUR ja ☒│ nein ☐ 

 Holst, Christian – egw ja ☒│ nein ☐ 

 Prüß, Olaf – RegionNord ja ☒│ nein ☐ 

 Rohwedder, Anke - RegionNord ja ☒│ nein ☐ 
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Nachrichtlich 

 Name, Vorname – Funktion  Teilnahme ja │ nein  

 Schmitt, Katharina - RegionNord ja ☒│ nein ☐ 

 Busch, Dr. Lüder – Stadt Glückstadt ja ☒│ nein ☐ 

 


